

# スマイルまなづる 82号

真鶴町立まなづる小学校

令和2年度学校だより

11月10日発行

【文責 校長 浜口勝己】

【学校教育目標】「自分を大切に 仲間や学校を大切に 町を大切に」

～自立をめざし 自分のよさを生かし まちづくりに参加できる子の育成～

## 遠足に行ってきました…3・4年生、1・2年生

今年度は、新型コロナウイルス感染予防のために、例年、春に行っていた遠足等の行事を2学期に延期、さらに、公共交通機関の利用を控えるという制限付きでした。真鶴は公共交通機関を使わなくても遠足の行き先となりうる場所に恵まれています。

### ○3・4年生「三ツ石海岸・遠藤貝類博物館」

10月15日（木）、中学年は三ツ石海岸と遠藤貝類博物館に遠足へ行きました。

まずは、三ツ石海岸に下りて「海の学校」。4年生は今年度2回目ですが、真鶴の子たちは、「海の学校」が大好きです。「三ツ石に来るのは初めて！」という子もいました。3・4年生合同のなかよし班に分かれて生き物探しをしました。捕まえた後は、いつものように遠藤貝類博物館の学芸員さんとディスカバーブルーのスタッフの皆さんから、何という名前の生き物で、どんな特徴があるかという説明を受けました。その後、博物館まで上がって、お弁当。休館日でしたが、特別に博物館を見学させていただきました。

さらに、場所を変えて、貝類博物館サポーターズの皆さんのご協力のもと、貝磨き。3種類の紙やすりを使って、ひたすら磨きます。「磨いたら、こんなにきれいに光ったよ。」「もっと磨いていたい。」「これ、おうちに帰ったら〇〇にプレゼントしよう。」という声があちらこちらから聞こえました。最後にストラップ用の金具を付けて、素敵な貝の装飾品の完成です。

これまでの遠足や「海の学校」とは異なる素敵な経験となりました。

三ツ石海岸で、海の生き物探し



遠藤貝類博物館を見学



貝を磨いて作りました

### 遠足でお世話になった方へのお手紙(3年生：一部抜粋)

3年

今日はありがとうございました。とっても楽しかったです。4回来ているけれど、とっても楽しい遠足になりました。わたしたち3・4年生のためにこんなことまでしてくれて、そんけいしています。わたしも、しょうらいこういうことをやってみたいなと思いました。

3年

楽しかったのは、海の生き物をたくさん見つけたり、とったりできたことです。見たこともさわったこともない生き物もいました。とくにつかまえられたのはエビでした。知らない生き物が見られてよかったです。ありがとうございます。

4年

私が遠足で心に残ったことは、3つあります。  
まず、海の学校です。イソスジエビがたくさんとれました。1回で6～7匹とれた時もありました。他にも、魚の大きいのをつかまえたのでうれしかったです。  
次に、おべんとうです。外で食べました。雨が降ってしまいましたが、最近ピクニックにも行っていなかったので楽しかったです。  
最後に、遠藤貝類博物館です。切手を使った作品や、すてきな魅力のある貝がたくさんてんじされていて、すごいなと思いました。

遠足の感想  
(4年生…  
一部抜粋)

## ○1・2年生「岩海岸・岩ふれあい館」

10月28日(水)、低学年は岩海岸と岩ふれあい館に遠足へ行きました。

はじめになかよし班で「真鶴かるた」を行いました。「今日の遠足で、このかるたに出てくる場所や物に出会えるかもかもしれないね。探してみよう。」という話をしてから出発しました。すると、行き帰りの道で「真鶴かるた」に出ていた道祖神を見つけたり、如来寺を話題にしたりしていました。

岩海岸では、なかよし班ごとに「砂の芸術」を楽しみました。砂だけではなく、海岸にある石や流木なども使って作品を作っていました。大きな魚やカメを作った班、たくさん掘って山やトンネルを作った班など、様々な班の楽しい作品が出来上がり、お互いに見合っただけで楽しむことができました。

岩ふれあい館では、みんながとても楽しみにしていたお弁当とおやつを食べました。どの子にもこにこ笑顔でうれしそうに食べていました。食べ終わった後には、みんなでドロケイをして遊びました。



なかよし班で「真鶴かるた」



岩海岸で「秋の芸術」



岩ふれあい館で遊びました

### 遠足の感想(絵日記から一部抜粋)

1年

えんそくにいけてうれしかったです。

みんなでうみのテーマのおやまをつくれてうれしいです。

そして、こんなおもいでができて、とてもうれしいです。

1年

きょうはえんそくへいきました。

いわかいがんで、すなあそびをしました。ハロウィンなので、カボチャをつくりました。

いしとかクルミのみとかをかざりました。

とてもたのしかったです。

2年

うみでかめをつくったよ。

すごくおもしろかったけどたのしかったですし、つくれてうれしかったです。

1年生とのすごのおもいでになりました。

2年

いわかいがんでとんねるをつくりました。木とかまつぼっくりをつかいました。あなは手でつくりました。水とすなをつかいました。

それで見あっこをしました。

たのしかったです。

## 今週は「学校公開週間」です

今週11月9日(月)～11月13日(金)は「学校公開週間」です。新型コロナウイルス感染予防対策として、午前中だけの公開とし、教室への入室も5名までとさせていただきます。児童の発表を中心とした「保護者の方にお見せすることを意識した授業」というよりは、「普段の授業風景」をお見せするような形をとらせていただいております。今年度は、1学期に授業参観を開催することもできませんでした。この機会に、ぜひ、児童の普段の学びの姿をご覧いただきたいと思っております。